Pulso para regar con el agua del Júcar

Los labradores de la Ribera exigen a Camps que deje de defender el trasvase al Vinalopó a partir del tramo medio del río y los de Alicante recogen firmas contra el trazado desde la desembocadura

EFESUECA/ALICANTE

desde el Azud de la Marquesa.

Los agricultores de la Ribera y los de Alicante mantienen el tenso pulso por el agua del Júcar. Los primeros han remitido una carta al presidente de la Generalitat, Francisco Camps, en la que le piden que deje de defender el trazado del trasvase al Vinalopó derogado por el Gobierno, desde Cortes de Pallás, en el curso medio del río. Los segundos han iniciado una campaña de firmas en rechazo del proyecto actualmente aprobado, que parte desde la desembocadura, en concreto del Azud de la Marquesa, en Cullera. Pretenden conseguir 500.000 rúbricas.



El presidente de la Comunidad de Regantes de Sueca, José
Pascual Fortea, ha dirigido una carta a Francisco Camps en la que asegura que está "mal aconsejado en el
tema del agua" y le pide que ponga fin a la campaña "malintencionada" contra el trasvase Júcar-Vinalopó

En la misiva, Fortea asegura que la situación actual del Júcar "no permite nuevas demandas sobre los recursos regulados del río, ya que la escasez se ha tornado en una situación permanente".

El representante de los agricultores agrega que la toma del trasvase al Vinalopó desde Cortes de Pallás "suponía poner en serio peligro el futuro de los regadíos tradicionales y eso no lo podíamos admitir. El Júcar tiene recursos en su tramo final, donde no existe regulación ni la puede existir. Por eso apoyamos el proyecto desde el Cullera, porque allí no se perjudica a nadie".

Fortea asegura que en los últimos tres meses el Júcar ha vertido al mar y a la Albufera más de 150 hectómetros cúbicos de aguas que no se han podido aprovechar porque afloran en la parte baja del río donde no hay embalses. "Si estuviese acabado el trasvase desde Cullera, ya estaría llena la balsa de Villena".

El agricultor de Sueca recuerda que hay quienes "no aceptan la realidad y quieren conseguir sus objetivos aún a costa de perjudicar a otros agricultores. Este es el caso de algunos representantes de los usuarios del Vinalopó, que llevan años poniendo en duda la calidad del agua del Azud de la Marquesa".

Esas afirmaciones son falsas, según Fortea, como lo demuestran los análisis de la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ), que certifican que la calidad de las aguas "supera en mucho las condiciones mínimas exigidas por la legislación". El representante de los regantes de Sueca añade que la Comunitat "no son sólo los intereses urbanísticos de Alicante. La agricultura de regantes tradicionales del Júcar genera anualmente una actividad económica de más de 400 millones".

La Junta Central de Usuarios del Vinalopó, l'Alacantí y la Marina Baixa, por su parte, inició ayer la campaña con la que espera conseguir "500.000 firmas" como medida de presión ante el Gobierno para que modifique la toma de agua del trasvase Júcar-Vinalopó prevista en el Azud de la Marquesa.

La iniciativa se prolongará hasta el 28 de julio, fecha en la que se cumple el tercer aniversario desde que el Ministerio de Medio Ambiente cambiara la toma de agua del trasvase Júcar-Vinalopó, establecida de Cortes de Pallás, a Cullera.

Para la Junta Central de Usuarios, esa toma, "impuesta unilateralmente por el Ministerio, no es válida" porque el agua que procede de ella "no sirve para beber ni para el riego de todos los cultivos" ya que contiene "sustancias peligrosas, algunas de ellas con efectos cancerígenos".

Las hojas de firmas podrán encontrarse en comercios, empresas y comunidades de regantes de Alicante. Los esfuerzos se centrarán en la obtención del mayor número posible de rúbricas pero "no se descarta" hacer alguna manifestación.

Una vez que concluya la recogida de firmas, estas serán remitidas tanto al Gobierno como al resto de Ejecutivos de la Unión Europea (UE), así como a los Parlamentos español y continental.